
Stadt Osterode am Harz Osterode am Harz, 24.1.2008

N i e d e r s c h r i f t

über die Sitzung vom Ortsrat Schwiegershausen 
am Dienstag, 11.12.2007
im Gasthof "Zur Linde"

5. Sitzung - 16. Wahlperiode

Sitzungsbeginn: 17:30 Uhr  
Sitzungsende: 19:00 Uhr

A n w e s e n d :

Mitglieder

Ortsbürgermeister Wolfgang Wode 
stv. Ortsbürgermeisterin Angela Bierwirth 
Ortsratsmitglied Michael Großkopf 
Ortsratsmitglied Hans-Jörg Kohlstruck 
Ortsratsmitglied Harald Jürgen Renz M.A. 
Ortsratsmitglied Uwe Schrader 
Ortsratsmitglied Klaus Strüver 
Ortsratsmitglied Marko von Einem 
Ortsratsmitglied Silvia Waldmann 
Ortsratsmitglied Reinhard Waßmann 

Von der Verwaltung

Stadtamtmann Dirk Schlegel 
Protokollführerin Daniela Töpperwien 
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Tagesordnung:

Öffentlicher Teil :
TOP 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und der

Beschlussfähigkeit

TOP 2 Anträge zur Tagesordnung

TOP 3 Genehmigung der Niederschrift über die 4. Sitzung des Ortsrates
Schwiegershausen am 13.09.2007

TOP 4 Mitteilungen

TOP 5 Umwelttag am 08.03.2008

TOP 6 098/2007
Bestellung von Ortsjugendpflegerinnen/Ortsjugendpflegern

TOP 7 Bericht über den Weihnachtsbasar 2007

TOP 8 Antrag der CDU-Ortsratsfraktion zum Landeswettbewerb „Unser Dorf hat
Zukunft“

TOP 9 Antrag des MGV-Freundschaft Schwiegershausen

TOP 10 Antrag zur Nutzung städtischer Einrichtungen

TOP 11 Anfragen

Protokoll:
Öffentlicher Teil :

TOP 1
Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und der
Beschlussfähigkeit

Ortsbürgermeister Wode eröffnet um 17.30 Uhr die Sitzung, begrüßt die Anwesenden und stellt
die ordnungsgemäße Einberufung sowie die Beschlussfähigkeit fest.

TOP 2
Anträge zur Tagesordnung

Ortsratsmitglied Renz bittet, die Tagesordnung wie folgt zu ändern bzw. zu ergänzen:

1. TOP 9 „Antrag des MGV-Freundschaft Schwiegershausen auf Nutzung des Gemeindewappens
im Briefkopf“.

2. Aufnahme eines nichtöffentlichen TOP'es „Verschiedenes“.

Ortsbürgermeister Wode bittet zudem um folgende Ergänzung:

TOP 10 „Antrag der Schützengesellschaft Schwiegershausen auf Überlassung des Vorraumes
  der Mehrzweckhalle“.
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Beschluss:

Die Tagesordnung wird wie vorgeschlagen geändert bzw. ergänzt.

Abstimmungsergebnis: einstimmig

TOP 3
Genehmigung der Niederschrift über die 4. Sitzung des Ortsrates Schwiegershausen am
13.09.2007

Ortsratsmitglied  von  Einem  verweist  auf  TOP  8.2  der  Niederschrift  und  bittet  um  folgende
Änderung des dortigen Wortlautes: „Die Erlöse sollen der örtlichen Jugendarbeit zugute kommen“
in „... sollen der HSG Jugendarbeit zugute kommen...“.

Beschluss:

Die Niederschrift wird unter Berücksichtigung der Änderung genehmigt.

Abstimmungsergebnis: einstimmig

TOP 4
Mitteilungen

Stadtamtmann Schlegel macht folgende Mitteilungen:

4.1 Die GLL Northeim hat die vereinfachte Umlegung der „Molkereistraße 3,5“ in
Schwiegershausen beschlossen.

4.2 Ab sofort steht das Ratsinformationssystem der Stadt Osterode am Harz unter
https:// stadtosterode.kds.de/opoline zur Verfügung. Es wird darum gebeten, sich 
damit vertraut zu machen und es zu nutzen.

4.3 Es wurden zwei Aufträge vergeben. Dabei handelt es sich um die Fenstererneuerung 
im städt. Gebäude Kirchstraße 1 und die Lieferung von Sportgeräten für den 
Spielplatz Schwiegerhausen.

Ortsratsmitglied Kohlstruck macht folgende Mitteilungen:

4.4 Herr Kohlstruck richtet sein Lob an die HSG für das von ihnen ausgerichtete 
Oktoberfest und bedankt sich für den reibungslosen Ablauf der Veranstaltung.

4.5 Es hat eine Infoveranstaltung der Dt. Telekom zum Thema DSL stattgefunden, da das
Ortsnetz DSL-fähig ausgebaut werden soll. Interessenten sollen sich bitte melden, da
eine Anzahl an Mindestnutzern vorhanden sein muss.

Ortsbürgermeister Wode macht folgende Mitteilungen:

4.6 Die Vereine etc. haben das Geld aus den Ortsratsmittel wie beschlossen erhalten.

4.7 Für das Haushaltsjahr 2008 wurden 500,00 € für die Infotafel mit Straßenkarte 
veranschlagt.

4.8 Für die Seniorenweihnachtsfeier liegen bisher 90 Anmeldungen vor. Die Feier wird von
dem MGV-Freundschaft Schwiegershausen und dem DRK unterstützt.
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4.9 Bei der Sammlung für die Kriegsgräberfürsorge ist ein Betrag in Höhe von 700,00 €
zusammen gekommen. Dafür wird ein großer Dank an die Sammler gerichtet.

4.10 Von den Aktionen „Ab in die Mitte“ und „Osterode bewegt“ gibt es DVD´s, die käuflich
zu erwerben sind.

4.11 Rund um das Grundschulgebäude herum wurden von Frau Lösch verschiedene Schäden
an der Tischtennisplatte, dem Zaun etc. festgestellt. Die Täter sind nicht bekannt.

4.12 Am 17.10. fand erneut ein Treffen zum Thema „Hochwasserschutz“ statt, an dem u.a.
der Landkreis, die Forst und die Feldmarkgenossenschaft teilgenommen haben.
Stadtbaurat Christiansen sicherte dabei verschiedene kleinere Maßnahmen am
„Ellernbach“ zu.

4.13 Am 26.10. hat die Gewässerschau des Rhumeverbandes stattgefunden.

4.14 Mit den Arbeiten am Spielplatz „Bruchweg“ wurde begonnen.

4.15 Die Grundschule hat jetzt endlich ihre Schaukel bekommen.

4.16 Von dem an den Fachbereich 3 gestellten Antrag zur Änderung des 
Flächennutzungsplanes zur Errichtung einer Photovoltaikanlage nimmt der Ortsrat 
Kenntnis. Es soll dabei eine Kollektorfläche von zunächst ca. 350 – 400 m² entstehen.

4.17 Am 10. Dezember hat ein Gespräch mit Herrn Klaus Lange stattgefunden, der 
bestätigen konnte, dass der EDEKA Markt vorerst geöffnet bleibt. Dies konnte er für 
wenigstens eineinhalb Jahre zusagen.

TOP 5
Umwelttag am 08.03.2008

Am 21.11.2007, Besprechung Elke Roch „Putztag 2008“, wurde der Termin für die Kernstadt und
Ortsteile auf den 29.03.2008 festgelegt. Der Termin für die Ortschaft Schwiegershausen bleibt wie
bei  der  Terminabsprache  der  örtl.  Vereine  im  Juni  2007  festgelegt,  der  08.03.2008.  In  der
kommenden Ortsratssitzung wird dann noch einmal  darüber gesprochen.

TOP 6
098/2007
Bestellung von Ortsjugendpflegerinnen/Ortsjugendpflegern

Für  die  Ortschaft  Schwiegershausen  soll  Herr  Tobias  Ehrhardt  als  Ortsjugendpfleger  bestellt
werden. Der Ortsrat ist hierzu anzuhören.

Beschlussempfehlung:

Herr Tobias Ehrhardt wird für die Ortschaft Schwiegershausen als Ortsjugendpfleger bestellt.

Abstimmungsergebnis: einstimmig

TOP 7
Bericht über den Weihnachtsbasar 2007
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Die stellvertretende Ortsbürgermeisterin Bierwirth hebt positiv die hohen Teilnehmerzahlen und die
große Nachfrage an den Verkaufsständen hervor. Es war im Großen und Ganzen eine gelungene
Veranstaltung. In diesem Zuge dankt sie besonders der Schulleitung für die Kinderbetreuung und
allen anderen Helfern. Dies unterstützt auch Orstbürgermeister Wode und bedankt sich nochmals
explizit auch für die zahlreichen Kuchenspenden sowie die gespendeten Weihnachstbäume.

Die Abrechnung  der  Feier  kann  erst  im Januar  2008 dem Ortsrat  vorgelegt  werden,  da dies
vorher zeitlich nicht möglich war.

TOP 8
Antrag der CDU-Ortsratsfraktion zum Landeswettbewerb „Unser Dorf hat Zukunft“

Ortsratsmitglied Kohlstruck  erläutert  kurz den gestellten Antrag.  Er  bittet  um Überprüfung  und
Unterstützung der Bewerbung Schwiegershausens durch die Stadt und weist darauf hin, dass der
Stadt dadurch keine Kosten entstehen.

Nach kurzer Aussprache ergeht folgender 

Beschlussvorschlag:

Die Verwaltung der Stadt Osterode möge die Bewerbung der Ortschaft Schwiegershausen prüfen
und nach Möglichkeit an die zuständige Stelle weiterleiten.

Abstimmungsergebnis: einstimmig

TOP 9
Antrag des MGV-Freundschaft Schwiegershausen

Der  MGV-Freundschaft  Schwiegershausen  bittet  darum,  künftig  das  Wappen  der  Ortschaft
Schwiegershausen auf Briefköpfen und Plakaten verwenden zu dürfen.

Es ergeht folgender

Beschluss:

Dem Antrag des MGV-Freundschaft Schwiegershausen wird zugestimmt.

Abstimmungsergebnis: einstimmig

TOP 10
Antrag zur Nutzung städtischer Einrichtungen

Die  Schützengesellschaft  Schwiegershausen  bittet  um  Überlassung  des  Vorraumes  der
Mehrzweckhalle am 22. März 2008 für die „Osterfeuer-Party“.

Ortsratsmitglied Renz bittet  um einen ausdrücklichen Hinweis,  dass anschließend alles wieder
gereinigt werden muss, auch der Vorplatz.

Somit ergeht folgender

Beschluss:

Der  Schützengesellschaft  Schwiegershausen  wird  die  Nutzung  unter  den  von Ortsratsmitglied
Renz genannten Voraussetzungen genehmigt.

Abstimmungsergebnis: einstimmig
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TOP 11
Anfragen

TOP 11.1
Beantwortung von Anfragen aus der Sitzung vom 13.09.2007

Stadtamtmann Schlegel beantwortet Anfragen aus der letzten Sitzung wie folgt:

Zu 12.2:
Der Spiegel hat keine Funktion mehr und wird entfernt. Der Auftrag an den Bauhof ist erteilt.

Zu 12.3:
Die losen Sockelfliesen werden kurzfristig neu angesetzt..

Zu 12.4:
Das Regenrückhaltebecken ist noch im Eigentum der Volksbank. Die Verwaltung wird mit der
Volksbank entsprechend Kontakt aufnehmen.

Zu 12.5:
Die Transparente wurden von der Verkehrswacht angebracht. Sie sollen nur zum Schulanfang
mahnen und werden dann wieder abgenommen.

Zu 12.6:
Der Sportplatz ist bespielbar. Eine Nutzung des Sportplatzes bei erfolgter Platzsperre wegen
Unbespielbarkeit des Platzes hätte folgende Konsequenzen:

1. Entstandene Schäden an der Grasnarbe können im Herbst/Winter nicht beseitigt werden. 
2. Eventuelle Verletzungen wegen der Unbespielbarkeit des Platzes gehen auf jeden Fall zu

Lasten des Vereins (Haftungsfrage). 

Zu 12.7:
Es konnten bei der Überprüfung (05.10.2007) keine außergewöhnlichen Grünabfälle festgestellt
werden. Außerdem werden Grünabfälle mindestens einmal wöchentlich entsorgt.

Zu 12.8:
Die Reparatur kann nur in Zusammenarbeit mit der Feldmarksgenossenschaft ausgeführt werden.
Die Verwaltung wird sich mit der Feldmarksgenossenschaft in Verbindung setzen.

11.2
Sichtschutz Friedhofskapelle

Ortsratsmitglied Kohlstruck bittet darum, in der Friedhofskapelle einen Sichtschutz der die
Angehörigen beim letzten Besuch der Verstorbenen vor den Blicken Dritter schützt, anzubringen.

11.3
DSL-Anschluss
Ortsbürgermeister Wode trägt vor, dass ihm bekannt ist, dass bisher 165 Anmeldungen für die
DSL-Anschlüsse vorliegen und fragt an, ob die Verwaltung sich auch für den Kindergarten und die
Grundschule im Ort angemeldet hat.

11.4
Verkehrsspiegel Kirchstraße 1
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Ortsratsmitglied Renz weist darauf hin, dass nach Entfernung des Verkehrsspiegels in der
Kirchstraße für den dort ansässigen Landwirt beim Verlassen seines Grundstücks mit seinem
Traktor ein erhöhtes Unfallrisiko besteht und bittet um Auskunft, ob das so hingenommen werden
soll.

11.5
Pfosten-Nutzung

Ortsratsmitglied Schrader fragt  an, ob die Pfosten,  die von der Verkehrswacht gesetzt  werden
sollen,  auch  für  z.B.  Veranstaltungsbeschilderung  o.  ä.  genutzt  werden darf.  Er  bittet  bei  der
nächsten Ortsbegehung darauf noch einmal einzugehen.

Da keine weiteren Anfragen vorliegen, schließt Ortsbürgermeister Wode um 18.15 Uhr den
öffentlichen Teil der Sitzung und eröffnet gleichzeitig die Einwohner/-innen-Fragestunde.

Ortsbürgermeister Wode schließt um 18.20 Uhr die Einwohner/-innen-Fragestunde und eröffnet
um 18.26 Uhr den nichtöffentlichen Teil der Sitzung.


